



JUVENTUD Y FUTURAS GENERACIONES

→ ANTECEDENTES

Las personas jóvenes tendrán que vivir con las consecuencias de las acciones - o inacciones de hoy. Están exigiendo oportunidades más significativas para participar en la construcción de su propio futuro. El Pacto para el Futuro tiene como objetivo comprometerse con la inclusión de las personas jóvenes en todos los niveles, invertir en educación de calidad y aprendizaje para la vida, y ampliar y fortalecer la participación de la juventud en los procesos de toma de decisiones de la ONU.

No estamos cumpliendo ni con la promesa de la Carta de las Naciones Unidas, de salvar a las generaciones futuras del flagelo de la guerra, ni con la definición de desarrollo sostenible, que nos obliga a satisfacer las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las generaciones futuras para satisfacer sus propias necesidades. Estamos perjudicando conscientemente a quienes aún no han nacido con muchas de las decisiones que tomamos. Una Declaración sobre las Generaciones Futuras, que se elaborará como anexo al Pacto para el futuro, tiene como objetivo garantizar esos datos, se utilizan la prevención y la ciencia para evaluar el impacto de las acciones actuales en los diez mil millones de personas que nacerán en este siglo.

→ DESTACADOS

CON MÁS DE 1.9 MIL MILLONES de personas jóvenes vivas hoy en día, es imperativo que la juventud esté a la vanguardia de nuestros esfuerzos para restaurar la esperanza y reconstruir la confianza en las instituciones multilaterales.

ESTO FUE RECONOCIDO por todos los países miembros de las Naciones Unidas, los cuales acordaron recientemente crear una Oficina de la Juventud en la Organización. Los miembros de las Naciones Unidas también reconocieron la responsabilidad de los líderes de hoy de dejar un mundo saludable y próspero para las generaciones futuras.

COMO FUTUROS GUARDIANES DEL PLANETA, las personas jóvenes son quienes tienen más que perder si las sociedades se vuelven más inseguras y desiguales y si la triple crisis planetaria continúa persistiendo.

LA PARTICIPACIÓN EN LA TOMA DE DECISIONES se identifica como una de las principales prioridades para las y los jóvenes. Se han convertido cada vez más en una fuerza impulsora del cambio social a través de la movilización social - impulsando la acción climática, buscando la justicia



racial, promoviendo la igualdad de género, y exigiendo la dignidad para todas las personas. Sin embargo, cuando se trata de participar en la formulación de políticas públicas y la toma de decisiones, la juventud permanece casi invisible.

PARA PRODUCIR VERDADERAMENTE un cambio transformador, un estándar global para la participación significativa de la juventud podría fortalecer la eficacia y la inclusión de la participación de las personas jóvenes en todos los niveles.

SIN EMBARGO, LAS Y LOS JÓVENES TAMBIÉN DEBEN estar equipados con las habilidades y los conocimientos adecuados para dar forma a un futuro más limpio, verde y sostenible. Uno de cada cinco niños y jóvenes no asiste a la escuela. Cientos de millones de que asisten a la escuela ni siquiera adquieren las habilidades educativas básicas. Una educación de calidad para todas las personas es imprescindible para nuestro futuro común.

LA CUMBRE DEL FUTURO será una oportunidad fundamental para que los gobiernos demuestren su compromiso para trabajar con las personas jóvenes de una manera más significativa y sistemática, aprovechando su experiencia, innovación y creatividad para enfrentar las crisis actuales y futuras que enfrenta nuestro mundo.

TAMBIÉN SERÁ UNA OPORTUNIDAD para poner en marcha mecanismos prácticos para garantizar que la toma de decisiones esté guiada por la ciencia, los datos, la prevención y una mejor comprensión del impacto futuro de nuestras acciones de hoy.

LA DECLARACIÓN SOBRE LAS GENERACIONES FUTURAS establecerá principios clave y acciones prácticas a este sentido.